

BOLETÍN No. 245 ->>

Licenciatura en Urbanismo en proceso de evaluación por la ANPADEH.

Propone rector de la UAA homologar planes de estudio de urbanismo para fortalecer la movilidad académica de estudiantes.

La carrera de Urbanismo de la Universidad Autónoma de Aguascalientes recibió una visita de seguimiento de evaluación por parte del comité de la Acreditadora Nacional de Programas de Arquitectura y Disciplinas del Espacio Habitable (ANPADEH), con lo cual este programa educativo busca ratificar por tercera ocasión su calidad a nivel nacional e internacional gracias al Acuerdo de Canberra y la acreditadora mencionada.

Durante un encuentro con este comité, el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes, comentó que este tipo de procesos permiten identificar áreas de mejora continua para los programas educativos con el objetivo de ofrecer una educación de calidad y pertinente a los estudiantes, por lo que agradeció el trabajo de organismos acreditadores que además actualizan de forma constante sus instrumentos de evaluación, lo cual en suma apoya el fortalecimiento del sistema educativo mexicano.

Por otra parte, Andrade Cervantes mencionó que el intercambio académico es una de las tareas de mayor importancia para las instituciones de educación superior que buscan formar profesionistas competitivos ante un contexto global, y destacó que la UAA mueve al año al 1.67 por ciento de sus estudiantes, lo cual supera el 1.5% prospectado por el Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex) para la actualización de sus indicadores nacionales de calidad.

También señaló que es necesario homogeneizar los contenidos de los programas educativos de este tipo alrededor del país para facilitar el reconocimiento de créditos educativos entre instituciones y los procesos académico-administrativos para movilidad académica, por lo que propuso someter a consideración la homologación de los planes de estudio de urbanismo a la Asociación Nacional de Escuelas de Planeación, Urbanismo y Diseño (ANPUD), cuya titularidad recae en la también jefa del departamento de Teoría y Métodos de la UAA, María Guadalupe Ruvalcaba Sandoval.

Por su parte, Mario Camacho Cardona, par académico de la UNAM y coordinador del comité evaluador, manifestó que esta visita es para dar seguimiento a los procesos anteriores de acreditación, y ver las posibilidades de fortalecimiento para este programa académico de la UAA, y adelantó que realizaron observaciones que se aprecian de positivos, por lo que seguramente se obtendrá por tercera vez la acreditación.

En su momento, Beatriz Eugenia Argüelles León, representante académico de la Universidad

Autónoma de Chiapas, expresó estar sorprendida del impulso a la formación integral de los estudiantes en la UAA, pues en otras instituciones de educación superior este tipo de contenidos no son tan formales; además de que manifestó que la tradición de la carrera de Urbanismo y su calidad se constata al observar la ciudad, su distribución y diseño.

También estuvo presente en esta visita Jorge Alberto Estrada Álvarez, representante académico de la Autónoma de Sinaloa señaló el trabajo de actualización de los planes de estudio de la licenciatura en Urbanismo, así como el interés de la UAA por las evaluaciones externas, pues en el entorno de las instituciones de educación superior de carácter público, estos proceso amplían las posibilidades para la gestión de recursos.

También el secretario general de la UAA, Francisco Javier Avelar González, destacó que la Universidad ha quintuplicado en los últimos dos años la cantidad de profesores en el Sistema Nacional de Investigadores, por lo cual indicó que se está incentivando ampliamente la investigación científica en la Institución.

Por otro lado, el decano del Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción (CCDC), Mario Eduardo Zermeño de León, indicó que por tercera ocasión se somete el programa de estudios en Urbanismo al escrutinio de la ANPADEH, organización que además está implementando un nuevo instrumento de evaluación, y destacó la pertinencia de este proceso ya que gracias al Acuerdo de Canberra esta evaluación se respalda a nivel internacional.

Durante esta visita por parte del comité evaluador de la ANPADEH también participaron Armeli Vargas Hernández, representante de colegio de profesionales y expresidenta del Colegio de Urbanistas de Aguascalientes; Alan Salinas Valdez, representante de egresados; María Guadalupe Ruvalcaba Sandoval, coordinadora de la carrera y presidenta de la ANPUD; así como Tonahtic Moreno Codina, profesor investigador del CCDC.

